

EN BRASIL

# Trabajadores de Petrobras comienzan huelga indefinida

Señalan que la compañía despidió a cerca de 400 empleados e incumplió en el acuerdo laboral colectivo. Manifestación.

LA PATRIA | EFE | RÍO DE JANEIRO

**T**rabajadores de la estatal Petrobras, la mayor compañía de petróleo de Brasil, iniciaron ayer una huelga indefinida en el país carioca, por el cierre de una fábrica de fertilizantes que causará el despido de cerca de 400 empleados y por incumplimientos en el acuerdo laboral colectivo.

A pesar de la paralización, el suministro de combustible será garantizado para no afectar a la población, según informó la Federación Única de los Petro-

leros (FUP), que representa a trece sindicatos.

De acuerdo con la FUP, el paro ya está activo en diez estados de Brasil, y afecta a 12 refinerías y 4 terminales de Amazonas (norte), Bahía, Pernambuco y Ceará (nordeste), Minas Gerais, Río de Janeiro y Sao Paulo (sudeste) y Paraná, Santa Catarina y Río Grande do Sul (sur).

El paro también se vive en la fábrica de esquisto que tiene la petrolera en Paraná y en la de fertilizantes, también ubicada en esa región del país, y que fue



Foto | Archivo | LA PATRIA

Tras cuatro años consecutivos de pérdidas, la estatal petrolera volvió a registrar beneficios en el 2018, tendencia que continuó en el 2019.

uno de los motivos que originó la paralización.

## Cierre

A mediados de enero, Petrobras anunció el cierre definitivo de la empresa Araucaria Nitrogenados (Ansa), una subsidiaria de la estatal con capacidad para producir 1.303 toneladas diarias de amoníaco y 1.975 toneladas diarias de urea, entre otros fertilizantes, tras varios intentos fallidos para su venta y pérdidas recurrentes desde que fue adquirida en el 2013.

La fábrica entró en proceso de hibernación durante seis meses para garantizar la seguridad operacional y ambiental, así como la integridad de los equipamientos, tiempo después se cerrará definitivamente y despedirá a los 396 empleados que trabajan de forma directa en la unidad, con lo que se verían afectadas unas mil familias.

## Defensa

Además de protestar contra los despidos, los sindicatos acusaron a la estatal de incumplir el

acuerdo de negociación colectiva y piden suspender de manera inmediata las medidas unilaterales tomadas por la administración y que están afectando a miles de trabajadores.

La estatal petrolera calificó la huelga de inapropiada, y señaló que las justificaciones son infundadas y anunció medidas para enfrentar la paralización.

"Petrobras reafirma que entiende que el movimiento anunciado es inapropiado e informa que ha tomado las medidas necesarias para garantizar la continuidad de la producción de petróleo y gas, el procesamiento en sus refinerías, así como el suministro del mercado de derivados y las condiciones de seguridad de los trabajadores e instalaciones", indicó la compañía.

Para la estatal petrolera, las justificaciones dadas por los trabajadores para el paro no cumplen con los requisitos legales para ejercer el derecho de huelga, ya que según la compañía, los compromisos pactados vienen siendo cumplidos de forma integral.

Petrobras, la mayor empresa de Brasil y con acciones negociadas en las bolsas de Sao Paulo, Nueva York y Madrid, se encuentra en un proceso de reestructuración tras los malos resultados financieros obtenidos a partir de los múltiples casos de corrupción investigados desde 2014, en la conocida Operación Lava Jato.

TRAS DOS MESES DE CRISIS

## Presidente iraquí designa a nuevo primer ministro

LA PATRIA | EFE | BAGDAD

El presidente iraquí, Barham Saleh, encargó este sábado a Mohamed Taufiq Alaui formar un nuevo Gobierno, dos meses después de la dimisión del primer ministro Adel Abdelmahdi en medio de las protestas.

El nombre de Alauí, exministro de Comunicación, sonaba como favorito en los pasados días, cuando las fuerzas políticas han tenido que acordar un candidato de consenso después de que el presidente fijara este sábado como fecha límite para designar a un primer ministro.

Las fuerzas y coaliciones parlamentarias no habían conseguido ponerse de acuerdo, y el equilibrio de poderes y alianzas entre ellas se vio afectado por el

asesinato del comandante iraní Qasem Soleimani por Estados Unidos en Bagdad el 3 de enero.

## Consenso

Un diputado de la alianza Al Biná, Karim Aleui, dijo: "El candidato a primer ministro está decidido". Según el parlamentario de un principal coalición, las fuerzas políticas han alcanzado un consenso en torno a Mohamed Taufiq Alauí, exministro de Comunicación.

El nuevo jefe del Ejecutivo necesitará el respaldo del movimiento popular que dio comienzo el 1 de octubre para exigir reformas políticas y económicas, y organizar un Gobierno no corrupto y eficiente que ofrezca servicios básicos a los ciudadanos.



Foto | EFE | LA PATRIA

Un manifestante iraquí ondea la bandera nacional durante una protesta en el centro de Bagdad (Irak). La máxima autoridad religiosa chií del país, el ayatolá Ali al Sistani, pidió ayer acelerar la formación del nuevo Gobierno para salir de la actual crisis.

PARA LAS PRÓXIMAS ELECCIONES

## Incertidumbre prima en reunión de candidatos en Bolivia

LA PATRIA | EFE | LA PAZ

La reunión de candidatos a las próximas elecciones generales en Bolivia comenzó ayer con la incertidumbre de si será posible o no lograr un frente único contra el Movimiento al Socialismo (MAS) de Evo Morales.

Postulantes anunciados como la presidenta inter-



La presidenta interina de Bolivia, Jeanine Áñez (segunda de izquierda a derecha), participó ayer en una reunión junto a miembros del Comité Cívico Cruceño, en Santa Cruz (Bolivia).

## Anulados

Los comicios de octubre fueron anulados entre denuncias de fraude a favor de Morales e informes de organismos internacionales advirtiendo de irregularidades, mientras que el ahora expresidente defiende que hubo un golpe de Estado para no reconocer su victoria y derrocarlo.

na, Jeanine Áñez, los exmandatarios Carlos Mesa y Jorge Quiroga, el exlíder cívico Luis Fernando Camacho y el pastor presbiteriano Chi Hyun Chung participaron en el encuentro en la ciudad oriental de Santa Cruz.

## Se pronuncian

Varios de ellos hicieron escuetas declaraciones antes de ingresar a la reunión, convocada por el Comité Cívico Pro Santa Cruz, aunque muchos dejaron en claro que llevan agenda propia. En declaraciones a los medios,

## Electoral

Bolivia se encamina a las elecciones del 3 de mayo con varias candidaturas presidenciales ya anunciadas, aunque el plazo para presentarlas formalmente se cierra mañana. El MAS tiene como candidato al exministro Luis Arce, mientras Morales dirige la campaña desde Argentina, donde solicitó refugio, y ha sido invitado por su partido para presentarse como candidato a diputado o senador. Como ocurrió antes de los fallidos comicios de octubre pasado, los colectivos sociales que rechazaron la

reelección de Evo Morales han vuelto a demandar que el resto de formaciones se una en un frente único contra el MAS. Estos sectores consideran que este partido mantiene una importante base en el electorado boliviano, aunque ya no tenga a Evo Morales como candidato a la Presidencia. Morales fue declarado vencedor en las elecciones de octubre, luego anuladas, con un escaso margen sobre Carlos Mesa, pero si el resto de candidaturas se hubiera reunido en un frente conjunto, el entonces presidente no hubiera ganado.

Quiroga (2001-2002) aseguró que está de acuerdo con generar "unidad en relación a las propuestas", pero no en torno a personas.

A su juicio, la prioridad en este año electoral debe ser recuperar la economía, ante el fin de la bonanza que vivió el país en los últimos años, y defendió que la única propuesta que

está sobre la mesa en ese sentido es la suya. "Empezar a unirse por consigna, en función a intereses o contradiciendo posiciones que se tenían, para eso yo no soy", dijo.

Mesa (2003-2005) declaró que asiste al encuentro con una vocación de ver si se pueden encontrar respuestas a lo que

el país pide. Señaló que escuchará todos los planteamientos.

Consultado sobre la idea de formar un solo frente, el exgobernante reconoció que no es una cuestión fácil, pero indicó que "no hay que descartar nada" y que harán los mejores esfuerzos para ver si es posible.